
 

  

令和５年９月定例教育委員会会議録 

 

⒈ ９月定例教育委員会会議 

 

[1]期 日   令和５年９月 27日（水） 

[2]場 所   西都市役所 301会議室 

[3]会議時間 午後４時 30分から午後５時 15分まで 

[4]出席委員 榎本浩之教育長、髙橋博昭教育長職務代理者 

船橋妃美委員、西村美津委員、濵砂晃一委員 

[5]参 与 池澤教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課長、 

京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補

佐、佐伯教育政策課教育総務係主幹兼係長 

 [6]議事日程 第１ 会 議 録 の 承 認 ８月定例教育委員会会議録 

        第２ 行 政 報 告 ９月行政報告について 

第３ 議案第 25 号 西都市立西都中学校設立推進委員会委員の委嘱等につい

て 

議案第  26 号 西都市文化財保存調査委員会委員の委嘱について 

議案第  27 号 令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価等報告書について 

議案第 28 号 西都市立学校医の委嘱について 

        第４ そ の 他 ① 令和５年９月議会一般質問について 

                                  ② その他 

 

 

⒉ 開 会 

教 育 長 ただいまより、９月定例教育委員会を開催いたします。 

 

⒊ 会議録承認 

教 育 長 はじめに、８月定例教育委員会会議録の承認を求めます。 

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内

容について御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、８月定例教育委員会会議録を承認することと

いたします。 

 

⒋ 行政報告 

教 育 長 つづいて、９月の行政報告をお願いします。 

教育政策課長 教育政策課の 9月の行政報告を行います。議案書 11ページとなります。 



 

  

1日（金）、『9月定例市議会』が開会となっております。会期は 9月 29日

までであります。 

また、同日夕方に、『9月定例課長会』が議会委員会室で開催されており

ます。各課からの連絡事項、また市議会一般質問の割り振りが行われてお

ります。 

 2日（土）、『西都青年会議所創立 50周年記念式典・祝賀会』が開催され

ております。記念式典が文化ホール、祝賀会がホテルプリムローズで行わ

れ、教育長が出席をされております。 

6 日から 27 日まで、『英検 3 級対策講座』を各中学校で実施をしており

ます。29日に実施されます英検 3級一次試験に向け、宮崎国際大学生によ

り過去の問題のポイントをオンライン形式、または対面形式で解説をいた

だいております。 

10日（日）に三財小中学校、17日（日）に三納小中学校及び銀上学園、

また、24日（日）には穂北小学校において『運動会・体育大会』が実施を

されております。教育長のほか、教育委員の皆様にも御臨席いただいてお

ります。 

20日（水）に『定例課長・補佐会（教育委員会）』を開催しまして、本日

の定例会に向けての議案や各課懸案事項の確認等を行っております。 

22日（金）、教育長会への『人事異動方針説明会』が中部教育事務所で開

催され、教育長が出席されております。 

また、同日、『西都・西米良地区中学校英語暗唱弁論大会』が県立西都原

考古博物館にて開催をされ、暗唱の部には 12名、弁論の部には 7名が参加

しております。どちらの部も妻中 3年の生徒が最優秀賞を受賞しまして、2

人は、県大会に出場するということになります。 

また、その日に『西都古墳まつりの結団式』が行われ、教育長が出席をさ

れております。 

23日（土）に『廃校活用フォーラム』がえびの市役所で開催をされ、教

育長が参加されております。主催は、九州廃校学会及び宮崎大学地域資源

創成学部でありまして、「官民連携と廃校活用」のテーマで開催されており

ます。 

本日、27日（水）は『定例教育委員会』となっております。 

また、本日、校長会への『人事異動方針説明会』がＷＥＢ会議にて開催さ

れております。 

29日（金）、『英検一次試験』が各中学校で実施されます。 

30 日から 10 月 2 日の日程で『西都児湯地区中学校秋季体育大会』が西

都原運動公園他で開催されます。 

説明は以上です。 

教 育 長 つづいて社会教育課お願いします。 

社会教育課長 続きまして社会教育課の 9月の行政報告を行います。12ページになりま



 

  

す。 

5日（火）がＪＡ三納支所、28日（木）明日ですが、ＪＡ穂北支所で『移

動図書館車巡回』を行います。 

9日（土）ですが、『西都市民会館自主文化事業第 24回オカリナ太鼓コン

サート』が開催されております。自主文化事業としまして、西都市内外で

練習に励むオカリナ・和太鼓の団体発表と実行員会組織での活動を通した

地域連携が目的のひとつとなっております。西都オカリナキッズ、オカリ

ナ・アンサンブル宮崎などの幻想的なオカリナ演奏と西都市児童館ちびっ

こ太鼓、西都古墳太鼓保存会、橘太鼓「響座」の元気あふれる和太鼓などが

楽しめたところです。 

10日（日）『第 41回西都市文化連盟 芸能発表会』が、市文化ホールで

行われました。13 団体の 94 名の会員が加盟しております西都市文化連盟

の芸能発表会が開催されました。大正琴、舞踊、民謡、詩吟、太極拳などの

発表が行われました。 

11日（月）～20日（水）市立図書館で『図書館システム更新作業及び蔵

書点検』を実施するために、この期間は臨時休館となりました。 

12日（火）～17日（日）『第 32回西都市美術協会展』が市民会館で開催

されております。西都市美術協会の会員が制作しました作品を多くの人に

見てもらい、文化振興に資するために開催されております。絵画、書、写

真、彫刻・工芸の展示部門がありまして、会員 26名、75点の出展がありま

した。 

13日（水）『第 3回青少年指導委員会』をコミュニティセンターで行って

おります。7月・8月の各班の巡回指導状況報告及び西都警察署による子ど

もたちを取り巻く現状報告等の情報交換を行っております。 

15日（金）『下水流臼太鼓踊奉納』が南方神社ほかで行われております。

南方神社に教育長がご臨席されました。また、下水流公民館には神楽担当

職員 2名と地域おこし協力隊員 1名が列席しております。 

20日（水）～11月 12日（日）『西都市歴史民俗資料館秋季企画展 日向

伊東氏と都於郡城跡』を行っております。日向伊東氏と都於郡城跡をテー

マに開催しております。 

22日（金）～10月 20日（金）『県巡回展「祖母・傾・大崩（そぼ・いた

だき・おおくえ）ユネスコエコパークの魅力」』を市立図書館で開催してお

ります。県内公共図書館での巡回展を宮崎県が計画しておりまして、今回、

県中山間・地域政策課による巡回展が開催されています。 

23日（土）『西都市子ども会育成連絡協議会 指定公開』を妻北校区の石

貫１育成会が市公民館で行っております。石貫１育成会の子どもたちの指

定公開が行われました。コロナ禍のため、令和元年度以来、4年ぶりの開催

となりました。所属児童は 1 年生から 6 年生まで 39 人で、当日は 20 名以

上の子どもたちによる定例会が行われ、「はじめの会」「話し合い活動」「お



 

  

楽しみ会」「おわりの会」が進行されました。保護者や地域の方など多くの

方が、子どもたちを応援してくれたところです。 

23日（土）『銀鏡臼太鼓踊奉納（銀鏡祖霊祭）』が銀鏡神社境内ほかで奉

納されております。神楽担当職員 2名が列席しております。 

29日（金）市立図書館にて『三財小社会見学』が行われます。 2年生 19

名と引率教員 1名が図書館学習に来館されます。 

以上です。 

教 育 長 つづいてスポーツ振興課お願いします。 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

スポーツ振興課の 9月の行政報告を行います。13ページをご覧ください。 

2日（土）『市スポーツ少年団秋季大会（バレーボール）』が市体育館で開

催されております。総勢 81名が参加をしております。６チームずつの A・

B２クラスで競技が行われました。A クラスでは妻北バレーボール、B クラ

スでは妻南サクラッズがそれぞれ優勝しております。 

5日（火）『九州ブロック大会（競技団体・会場地合同会議）』が県武道館

で開催されております。九州ブロック大会は、九州各県持ち回りで開催さ

れます。次年度(R6)は本県が会場となります。R6年度開催の『2024国スポ

佐賀大会』の九州ブロック代表を選出する大会ということになります。本

市は、宮崎市・新富町とともに少年女子サッカー(R6.8.17～19)の会場とな

ります。この日の会議では、“競技団体と会場地の業務分担”“今後の計画”

などについて説明・協議が行われたところであります。 

9日（土）『市スポーツ少年団秋季大会（バドミントン）』が市体育館で開

催をされております。総勢 29名が出場しての大会でありました。6年生・

5年生・4年生以下の部で、それぞれシングルス、ダブルスの競技が行われ

たところであります。 

12日（火）『令和 5年度西都市スポーツ少年団（第 1回）本部会』を西都

原のクラブハウスで行っております。令和 5 年度西都市スポーツ少年団登

録状況、また台湾交流事業の実績報告といった報告事項の後、本年度 4 年

振りに開催を予定しております『西都市スポーツ少年団交流大会』につい

ての協議を行ったところであります。 

16 日（土）、17 日（日）『第 15 回アンブロ・プログレッシブ・ユースカ

ップ in西都』が清水台総合公園で開催をされております。この大会は、高

校サッカーの技術向上と健全な心身育成、“スポーツランドさいと”づくり

の推進に資することを目的としております。県内外から 12チームの参加を

得て開催しております。地元妻高校から 2チーム出場いたしました。Bパー

トを 1 位で通過した妻高チームは、全体で 4 位。妻高 2nd チームは、全体

で 11位という結果でありました。 

21日（木）『第 21回西都市陸上記録会事前打合せ会(第 2回主任者会)』

がコミュニティセンターで開催されまして、30日（土）に開催されます本

大会の最終打合せを行ったところであります。 



 

  

明日 28 日（木）『県高校駅伝大会実行委員会』がコミュニティセンター

で開催を予定しております。大会当日の役割分担等について協議が行われ

るものと思われます。教育長が、大会顧問となっております。 

30日（土）『第 21回西都市陸上記録会』を西都原運動公園陸上競技場で

開催予定しております。大会には 106名のエントリーがなされております。

この大会は、昨年度から「市町村対抗駅伝競走大会」の西都市選手選考会

を兼ねております。 

以上であります。 

教 育 長 ９月の行政報告について、何か御質問はありませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただき

ます。 

 

⒌議 案 

教 育 長 議案の審議に入ります。 

まず、議案第 25 号 西都市立西都中学校設立推進委員会委員の委嘱等

についてを議題にいたします。説明をお願いします。 

教育政策課長 

 

西都市立西都中学校設立推進委員会委員について、２９名の者を新たに

委嘱又は任命しようとするものであります。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第 25 号 西都市立西都中学校設立推進委員会

委員の委嘱等について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第 25 号を承認いたします。 

教 育 長 次に、議案第  26 号 西都市文化財保存調査委員会委員の委嘱について 

を議題にいたします。説明をお願いします。 

社会教育課長 

 

西都市文化財保存調査委員の任期満了に伴い、６名の者を委嘱しようと

するものであります。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

髙 橋 

職 務 代 理 者 

第 4 条で調査委員の内容について説明を受けたところでありますが、具

体的にどのようなことを審議されるのですか？ 

社会教育課長 市内にある文化財を市指定にするかしないかということの協議を行って

おります。現在、銀鏡の文化財に対して、市の指定をするかどうかの協議

をいただいているところであります。 

西 村 委 員 皆さん現地視察されるのですか？ 

社会教育課長 余程のことがない限り、現地の写真を撮影し委員会で説明をしていると



 

  

ころであります。必要な場合は、過去には現地視察をした場合があります。 

教 育 長 御意見はございませんか。 

教 育 長 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第  26 号 西都市文化財保存調査委員会委員の

委嘱について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第  26 号を承認いたします。 

教 育 長 次に、議案第  27 号 令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状

況の点検及び評価等報告書についてを議題にいたします。説明をお願いし

ます。 

教育政策課長 

 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、教

育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価

を行い、その結果に関する報告書を作成しようとするものであります。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第  27 号 令和４年度教育に関する事務の管理

及び執行の状況の点検及び評価等報告書について、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第  27 号を承認いたします。 

教 育 長 次に、議案第  28 号 西都市立学校医の委嘱についてを議題にいたしま

す。説明をお願いします。 

教育政策課長 

 

西都市立学校の学校医に変更が生じたため、２名の者を新たに委嘱しよ 

うとするものであります。 

 （資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

 （意見なし） 

教 育 長 お諮りいたします。議案第  28 号 西都市立学校医の委嘱についてにつ

いて、御異議ございませんか。 

 （異議なし） 

教 育 長 御異議ないようですので、議案第  28 号を承認いたします。 

 

⒍そ の 他 

[1] 令和５年９月議会一般質問について 

教 育 長 その他、令和５年９月議会一般質問について説明をお願いします。 

教育政策課長 

社会教育課長 

（資料により説明） 

教 育 長 御意見はございませんか。 

船 橋 委 員 オンラインの学習支援について伺いたいのですが、実際に出席扱いにな



 

  

ったケースはあるのでしょうか。 

髙松教育政策 

課 長 補 佐 

ありませんが、実際に使った場合は、出席扱いになりますよと案内して

おります。 

船 橋 委 員 コロナ禍の影響で、1 ヶ月近く学校に行けなかったがオンライン授業で

みんなの声が聞けたのがうれしかったという話がありました。そういう意

味で不登校の子どもさんの支えになるのではと思いました。 

髙松教育政策 

課 長 補 佐 

都於郡中の取り組みが、まずきっかけとなって、そういうのをスタート

してるんですが、入院した子供達に授業配信をしたりとかしてますが、不

登校の子ども達には敷居が高い部分もあって、ちょっと難しいとこですけ

ど、これからそういったとこも、整備していきたいという想いです。 

教 育 長 他にございませんか。 

西 村 委 員 ＡＩ型ドリルを導入されているところがあるのですか。 

髙松教育政策 

課 長 補 佐 

ＡＩ型ドリルですが、「キュビナ」と言いまして、子供達が例えば分数の

かけ算割り算をする時にかけ算間違った場合、そこに戻ってくれます。「キ

ュビナ」を導入されているのは大きな宮崎市とか、そういった市町村で取

り入れられていて、うちでも小学校 5・6年生には本年度導入しております。

次年度中学生にも導入したいというふうに考えているところです。 

教 育 長 何かございませんか。 

 （意見なし） 

 

[2] その他 

教 育 長 その他、何かございませんか。 

 

⒎閉  会 

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。 

 

⒏次回教育委員会開催日程 

令和５年 10月 30日（月） 午前 10時から 

令和５年 11月 30日（木） 午後  4時から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


